

Tautavel, Néandertal et Sapiens, les premiers habitants du territoire

Nous appelons la période pendant laquelle les hommes vivaient de chasse et de cueillette le paléolithique. Durant cette période, plusieurs espèces du genre humain ont cohabité en France.

Les plus anciens ossements humains retrouvés en France appartiennent à l'homme de Tautavel, un descendant de l'Homo Erectus qui vivait il y a 450 000 ans. On pense qu'il consommait la viande crue car c'est à Terra Amata, près de Nice, que les premières traces d'un feu domestiqué vers 380 000 ont été retrouvées. Ce fut une avancée majeure qui permit de s'éclairer, de se chauffer et surtout de faire cuire la viande.

La découverte de tombes vieilles de 60 000 ans, nous révèle que les hommes de Néandertal (descendants des hommes de Tautavel) n'étaient pas seulement préoccupés par leur survie. Cela est encore plus frappant lorsque l'on regarde les peintures de la grotte de Lascaux réalisées par notre ancêtre Homo Sapiens il y a 20 000 ans.



Homme de Tautavel,
il y a 450 000 ans



Premières sépultures, il y a 60 000 ans

